

Si no naciste en Matanzas,
ni vives en esta provincia.
Puedes considerarte o sentirte,
un matancero de estos tiempos.
Es muy fácil, basta con que
alojes en tu corazón a este
pueblo laborioso, revolucionario y culto como lo caracterizó
nuestro Comandante en Jefe
Fidel Castro Ruz, decidido a construir un mundo mejor.
Si logras este propósito,
entonces será tuya su
historia de lucha.

Matanzas

Última actualización: Lunes, 20 Julio 2020 12:51

Visto: 3405

La provincia de Matanzas está situada en la región occidental de Cuba, y geográficamente está ubicada entre los paralelos 22° 01'; 23° 15' de latitud Norte y los meridianos 80° 31'; 82° 09' de longitud Oeste. Limita al Norte con el estrecho de la Florida; al Este con las provincias de Villa Clara y Cienfuegos; al Sur con el mar Caribe; y al oeste con la provincia de Mayabeque. Ocupa el segundo lugar en extensión territorial entre las provincias cubanas, con 11 798,02 km², que representa 10,7% de la superficie total del país. La capital provincial es Matanzas con 13 municipios: Matanzas, Cárdenas, Martí, Colón, Perico, Jovellanos, Jagüey Grande, Pedro Betancourt, Limonar, Unión de Reyes, Ciénaga de Zapata, Calimete y Los Arabos.

En toda la extensión de su límite Sur, es bañada por el Mar Caribe Occidental. Las costas Norte y Sur son, en parte, típicas de emersión con acantilados y playas, y también de sumersión, con ciénagas y manglares. río Hanábana –en la vertiente Sur– con 111 kilómetros de

Matanzas

Última actualización: Lunes, 20 Julio 2020 12:51

Visto: 3405

extensión, de ellos 93 kilómetros en la provincia. La Laguna del Tesoro es otro accidente hidrográfico destacado que se ubica en la Ciénaga de Zapata, el mayor humedal de todo el Caribe insular, declarado Reserva de la Biosfera en el año 2000. En Matanzas están representadas aproximadamente 15 familias de suelos, de los cuales 12 son aptos para la agricultura. Su régimen de lluvias es uno de los mejores de Cuba y tiene el más abundante manto freático de la isla. Se pueden encontrar especies endémicas importantes de la flora y la fauna; además, la región es pródiga en bellezas naturales de gran diversidad, generalmente explotadas por el turismo. Es la séptima provincia en el país en cuanto a población, con 694 476 habitantes; tiene una densidad poblacional de 58,5 habitantes/km² (la segunda más baja del país) La capital provincial, la ciudad de Matanzas, distante unos 90 kilómetros al Este de La Habana, es conocida como La Atenas de Cuba o La ciudad de los puentes; ofrece la imagen de una urbe asentada a orillas de una espaciosa bahía de aguas tranquilas, rodeada de elevaciones. Sus accidentes geográficos le otorgan un sello inconfundible, al ofrecer una hermosa perspectiva desde cualquier ángulo. Cárdenas, la segunda ciudad matancera, destaca por sus exclusividades y en ella se localiza el Museo a la Batalla de Ideas. A ese municipio se integró Varadero, la mundialmente famosa Su relieve es predominantemente llano y las alturas más importantes tienen poca significación, localizándose hacia el Noroeste; entre esas últimas sobresale el Pan de Matanzas, con 389 metros de altura.

Contarás con importantes centros asistenciales de Salud de nivel provincial: Hospitales” José Ramón López Tabranes” (este brinda servicios desde 1837), el “Faustino Pérez”, el Materno “Julio R Alfonso Medina”, el infantil “Eliseo Noel Caamaño, el Militar “ Mario Muñoz Monroy” y la Clínica del Ministerio del Interior, el Neumológico Raúl González González donde radica el centro de Retinosis Pigmentaria, el Psiquiátrico “ Antonio Guiteras” y la clínica de Neurodesarrollo “Rosa Luxemburgo”, situada en el territorio de Cárdenas. Disfrutarás de la cultura de “ La Atenas de Cuba”. Los versos de José Jacinto Milanés, Bonifacio Byrne, Agustín Acosta, y Carilda Oliver Labra.

Los museos: Palacio de Junco, La Ruta del Esclavo, Botica Francesa D´ E. Triolet, Batalla de Ideas, Casa natal de José Antonio Echeverría, El Morrillo, Playa Girón y La Comandancia.

Los estadios: Palmar de Junco y Victoria de Girón.

Matanzas

Última actualización: Lunes, 20 Julio 2020 12:51

Visto: 3405

Son originarios: El danzón (baile nacional cubano), el danzonete, el mambo y la rumba.

Otros lugares emblemáticos ubicados en el municipio cabecera: Sala de conciertos “José White, Ermita de Monserrate, la Catedral. Los teatros Sauto, “ Papalote”, “Las Estaciones” y el Mirón Cubano”.

Puedes escuchar “La Orquesta Sinfónica” o visitar las bibliotecas “Gener y Del Monte y la Juvenil “Ramón Guiteras”, el Archivo histórico y para disfrutar en el Cabaret “Tropicana”.

La actividad económica fundamental en la ciudad es: Industrial, Portuaria y Servicios, con grandes potencialidades para el desarrollo del turismo de ciudad. En la actualidad la actividad industrial es la que tiene el mayor peso económico, siendo las ramas más representativas la Energía Eléctrica, Química y la Alimentaria.

El trazado del Ferrocarril Central Nacional pasa por la ciudad de Matanzas, existen otros ramales: Sabanilla que se comunica con Línea Sur y el ramal Dubrocq, este último destinado fundamentalmente al movimiento de carga hacia y desde la Zona Industrial Portuaria y el ferrocarril eléctrico Hershey que va desde la ciudad de Matanzas hasta Ciudad de la Habana utilizado para la transportación de pasajeros y carga.

En el territorio existen dos plantas de generación de electricidad localizadas en la ciudad de Matanzas que están conectadas al Sistema Eléctrico Nacional: la Termoeléctrica “Antonio Guiteras” y la Planta “José Martí”.

Gentilicio: Matancero

Fundación de la provincia: 1876

Total de municipios: 13

Población: 694 476